Tag der offenen Tür am 30. September und 1. Oktober Audi Neckarsulm feiert 100 Jahre Automobilbau

Werk als Informations- und Unterhaltungsplattform für die Region Interessante Einblicke in Produktion und Entwicklung Standort erwartet über 100.000 Besucher

Mit einem Tag der offenen Tür am 30. September und 1. Oktober 2006 feiert die AUDI AG das Jubiläum "100 Jahre Automobilbau Neckarsulm". Rund 30 Fertigungsbereiche und Fachabteilungen präsentieren sich dabei auf der zwei Kilometer langen und 800 Meter breiten Werkfläche mit einem großen und abwechslungsreichen Informations- und Unterhaltungsprogramm. An der Organisation und Durchführung dieser Mammutveranstaltung, zu der mehr als 100.000 Besucher erwartet werden, beteiligen sich rund 1400 der insgesamt 13.300 Mitarbeiter.

Das Neckarsulmer Werk öffnet an beiden Tagen jeweils von 10 bis 18 Uhr (Einlass bis 17.00 Uhr) seine Tore für Mitarbeiter und deren Familien, Geschäftspartner und interessierte Bürger der Region. Fahrzeugmodelle Historische sind genauso zu bewundern wie die aktuelle Audi Modellpalette bis hin zum neuen Sportwagen Audi R8, der am Jubiläumswochenende in Neckarsulm seine Deutschlandpremiere feiert. Bei einer offiziellen Jubiläumsveranstaltung vor geladenen Gästen, zu der auch der baden-württembergische Ministerpräsident Günther Oettinger erwartet wird, lädt das Unternehmen zu einer Zeitreise des Automobilbaus am Standort Neckarsulm ein.

Auf einem Rundgang durch die Fertigungshallen und Einrichtungen des Werkes kann der Besucher beim Tag der offenen Tür den Entstehungsprozess eines Automobils verfolgen - von der Entwicklung und Planung über den Werkzeugbau, Presswerk, Karosseriebau und Lackiererei bis hin zur Montage, der Pkw-Verladung und der Neuwagenauslieferung im architektonisch attraktiven Audi Forum Neckarsulm. Die Fertigungsbereiche geben dabei Einblicke in den Produktionsprozess für Audi A6, allroad quattro, A8, RS4 und den neuen Sportwagen R8 bei der quattro GmbH. Außerdem werden Abläufe in Logistik und Qualitätssicherung gezeigt.

In der Technischen Entwicklung erhalten die Besucher Eindrücke aus der Karosserie- und der Motorenentwicklung. Mit dabei ist auch der Bereich Sport-und Sondermotoren, der mit vielen seiner innovativen Produkte zum Erfolg des Unternehmens im Motorsport beiträgt – in diesem Jahr erst mit dem neuen Diesel-Rennwagen RIO TDI beim 24-Stunden-Rennen von Le Mans.

Interessante Informationen gibt es auch zu vielen anderen Audi Arbeitsbereichen wie der Ausbildung, dem Personalwesen, Arbeitnehmervertretung, Gesundheitszentrum, Audi Betriebskrankenkasse, Audi Bank, Arbeitssicherheit, Informationsverarbeitung, Telekommunikation und Werkschutz. In den Shops der quattro GmbH (Audi Forum) und des Audi Kundendienstes (Service Center Hafenstraße) findet der Besucher attraktive Angebote für Accessoires und Zubehörteile. Sammlerstücke bietet der Audi Modellauto-Club im Mitarbeiter-Center (Cl 1) im nördlichen Werkbereich.

Mit einem Besucherrekord beim Tag der offenen Tür rechnet der Neckarsulmer Werkleiter Jürgen Lunemann: "Für die Familien unserer Mitarbeiter und die Menschen der Region ist es immer wieder interessant einen Blick hinter die Kulissen eines großen Automobilwerkes zu werfen". erklärt er das zu erwartende Interesse. Bei der letzten derartigen Veranstaltung 1998, anlässlich des 125 jährigen Bestehens des heutigen Audi Standortes, kamen über 110.000 Besucher. "Als größter und selir attraktiver Arbeitgeber in der Region freuen wir uns, bei diesem Jubiläum unsere Leistungsfähigkeit und unsere Produkte erneut einer breiten Öffentlichkeit präsentieren zu können."

Information und Unterhaltung gibt es aber nicht nur für Erwachsene. Auch die kleinen Besucher sollen an beiden Tagen bei Audi auf ihre Kosten kommen. Für Abwechslung sorgen ein eigenes "Kinderland" und viele Spiele der Fachabteilungen. Ob mit Bobby-Car-Rennen, Hüpfburg, Malaktionen auf Karosserien oder mit PC-Spielen - angesprochen werden alle Altersgruppen.

Für die Verpflegung der Besucher sorgt an verschiedenen Stationen im Werk die Audi Gastronomie mit ihren Partnern. Auf der Menükarte im Betriebsrestaurant und einer Besenwirtschaft stehen schwäbische Gerichte wie Linsen mit Spätzle und andere regionale Spezialitäten. Ein Bio-Markt bietet typische Hohenloher Produkte. Außerdem gibt es einen Biergarten, Eis-, Wurst- und Getränkestände.

Damit die Besucher stressfrei zur Veranstaltung kommen, wurde von Audi ein kostenloser Bus-Shuttle-Service eingerichtet. Im 20-Minuten-Takt fahren die Busse Richtung Dahenfeld (Linie 1), Aquatoll/Stadt Neckarsulm (Linie 2) und Obereisesheim (Linie 3). Zum Großteil werden dabei auch die externen Parkplätze (zum Beispiel GIF, Firma Bechtle, Kaufland-Verwaltung, Kolbenschmidt) angefahren.

Mit dem Tag der offenen Tür feiert der Audi Standort Neckarsulm eine lange Tradition im Automobilbau: Im November 1906 rollten mit dem "Original Neckarsulmer Motorwagen" die ersten eigenentwickelten Automobile aus den Produktionshallen der damaligen "Neckarsulmer Fahrradwerke AG". Bereits 1888 hatte das Unternehmen das Fahrwerk für eines der ersten Kraftfahrzeuge, den Daimler Stahlradwagen, geliefert. Damit zählt Neckarsulm zu den ältesten heute noch produzierenden Automobilwerken der Welt.

Nach über 100 Jahren Automobilgeschichte steht der Standort heute für hochwertigen und innovativen Automobilbau. Seine Modelle sind sportlich, progressiv und leidenschaftlich. Den Neckarsulmer Mitarbeitern wird immer wieder besonderer Pioniergeist und eine hohe Bereitschaft zur Flexibilität bescheinigt. In Punkto Leichtbau hat sich der Standort mit der Entwicklung und dem Bau von Aluminiumkarosserien weltweit Anerkennung erarbeitet und ist auf diesem Feld Kompetenzzentrum innerhalb des Gesamtkonzerns. Besondere Kompetenzen liegen darüber hinaus in der Motorenentwicklung (Otto- und Dieselmotoren) sowie auf dem Gebiet der Fahrzeugelektronik.

SAMSTAG, 30.9.2006

14.30 – 15.30 Uhr Feier "100 Jahre Automobilbau Neckarsulm",

Produktionsstart Audi R8 (nur geladene Gäste), Übertragung auf Großleinwand: Parkplatz süd-

lich Bg/Nähe Tor 3

16.00 - 17.30 Uhr Audi Werkorchester

SONNTAG, 1.10.2006

10.30 - 12.00 Uhr Musikverein Erlenbach

12.30 – 13.15 Uhr Inszenierung "100 Jahre Automobilbau", Über-

tragung auf Großleinwand: Parkplatz südlich

von Bg/Nähe Tor 3

13.30 – 15.00 Uhr Blaskapelle Obereisesheim

15.30 – 16.15 Uhr Inszenierung "100 Jahre Automobilbau", eben-

falls Übertragung (siehe oben) 16.30 – 18.00 Uhr Band Amorados

• Audi Tradition: Verkauf von Traditionsartikeln und Jubiläumsbuch

• Erinnerungsfoto im Oldtimer zum Mitnehmen